
 

Compte rendu de la Réunion Mensuelle Ouverte à tous 
du CIQ St Antoine Les Bastides Plan d’Aou 

Du  05 / 12/2019 
 
 

Membres du CA Présents : 
GUIGNARD Anne-Marie,  MARTIN Martine, TCHORDIKIAN Jeannine,    Guy BERTHIER ,   Georges 
RAMPAL , Louis CADENEL , Tahar MESLEM.    

Elus présents     : aucun 

  
Intervenants extérieurs présents : Aucun 
  
Début de la séance 18 heures15, nombre de personnes présentes : 25. 
 
 
Le président de séance est Guignard Anne Marie 
Le secrétaire de séance est Martine MARTIN 
 

 

I Validation du CR précèdent 
Aucune remarque, ni proposition, ni opposition au CR précédent, celui-ci est adopté. 

 

II  Anne Marie Guignard : 
Commence par faire passer à tous le poème de Didier Brevot  sur le quartier « Les oubliés de 

Saint Antoine ».Nous l’ajouterons en annexe à ce compte rendu. 

Annonce le concert de Noël à l’Eglise de St Antoine,  le dimanche 15 Décembre à 17 h avec le 

groupe corse Barbara Fortuna. 

 Reprend les problèmes actuels : 

-  Le  Pôle multimodal : aucune réponse du préfet ni de personne. Pas de nouvelles de 

l’ ANRU non plus .    

- Les décorations de Noel sont très peu présentes dans le quartier. Mais les demandes 

de complément à la mairie sont refusées. 

- Nouveaux dépôts d’encombrants chemin des Bourrelys. Mr Lancien s’en occupe 

comme chaque fois. C’est toujours à recommencer.  

- Nous avons reçu un courrier de la mairie de secteur en date du 28/11/2019 au sujet 

du stationnement du bus des Pennes sur la route nationale en face d’Agip. Le maire 
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de secteur Mr RUZE écrit à Mme VASSAL à ce sujet . Il insiste sur la sécurité et la 

règlementation sur le stationnement. 

- Visite de la place Canovas avec Henri Jibrayel le 28 novembre, présence du principal 

du collège très concerné par les problèmes. Le technicien de la métropole n’est pas 

venu. Le problème crucial est le stationnement anarchique des voitures sur les dalles 

même après la pose de poteaux mettant en danger les personnes à pied et en 

particulier les élèves du collège. Il y a actuellement des travaux sur le réseau 

électrique (pose d’un cable souterrain de haute tension de 20000volts), et les 

véhicules du chantier se garent sur la place après avoir enlevé deux poteaux. Cela 

permet bien sûr que d’autres autos rentrent aussi sur les dalles. Il faudra s’assurer 

que les poteaux seront bien remis après la fin de chantier... Nous allons le signaler à 

Henri Jibrayel et à Mr Munoz. 

Le principal du collège veut récupérer une partie du parking du haut de la place pour 

faire une extension du collège. Nous lui avons expliqué qu’il est vital pour le quartier 

de garder ce  parking pour les commerces. Nous demandons un aménagement pour 

que tout le monde y trouve son compte. Le dialogue est difficile. Un étage pourrait 

être élevé sur le bâtiment dur existant déjà, ou construire à la place des préfabriqués 

: cela contenterait tout le monde. Nous avons appris qu’il y a une mise en réservation 

de maisons sur la place par la SNCF pour le doublement de la voie ferrée.     

Reste le jeu de boules : il  pourrait être récupéré par le collège pour un parking du 

personnel, puisqu’il ne sert plus. Un terrain de boules a été construit au Plan d’Aou. 

- Nous avons reçu une lettre de notre député Said Ahamada  avec une brochure  

sur son action pour l’écologie et ses démarches à l’assemblée nationale. Anne Marie 

nous lit la lettre. 

Une réunion publique en mairie de secteur est prévue le 10 janvier 2020 qui  

sera suivie d’une enquête publique au sujet de la société PMA au 540, chemin  

de la Madrague Ville qui aurait pollué les sols et la nappe phréatique à la suite d’une 

fuite d’une cuve de produits toxiques (Chrome6 : hexa valant) .La mairie a tracé un 

rayon d’un km autour. Caravelle n’est pas touchée. Nous sommes au courant par la 

FNE (France Nature Environnement) .Certains propriétaires de puits sur Saint Antoine 

ont reçu un courrier d’information de la prefecture. 

 

QUESTIONS DE LA SALLE : 

- un gros container est éventré Bd de Casablanca depuis 10 jours. La mairie et la 

Métropole ont été prévenues. A rappeler demain .Il y a aussi la porte du placard 

électrique cassée. 

- la mairie de secteur aux Bastides : les travaux sont finis mais la réouverture est 

retardée pour un problème de personnel.  

- problème de la prolifération des rats dans le quartier : Mr Cazzola à la dernière 

réunion a dit qu’il s’en occupait.  

- Les trains avec la bauxite continuent de passer la nuit. Ca devait être stoppé début 

novembre. L’usine Altéo de Gardanne déverse ses boues rouges dans la colline à 

Bouc bel Air. Voir une émission sur Arte actuellement en replay. 
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- Les riverains du  chemin de Mimet reviennent sur les mesures de vitesse : 20 000 

voitures passent par semaine. La vitesse demeure à 50 km/h. Il y a eu un accident 

mais la personne, renversée par une voiture, n’a pas porté plainte. Si personne ne 

porte plainte, nous ne serons pas écoutés. 

-  La station Capitaine Gèze ouvrira le 16 décembre. Nous avons demandé des bus 

directs par autoroute pour St Antoine. Nous attendons les réponses. 

- retour sur la station Krikorian : nous constatons tous une volonté de laisser pourrir la 

situation. 

- La sécurité de l’école maternelle Roquefavour : les portes seraient toujours ouvertes. 

Ca pose question à certaines personnes .Ce n’est pas de la compétence du CIQ, il faut 

s’adresser à la mairie centrale qui a autorité sur les employées municipales et  à 

l’inspection académique pour la directrice et le personnel enseignant. 

Rappel, l’an prochain la cotisation passe à 7 euros.  
 
Le théâtre de la Gare (17 avenue de Roquefavour) invite tous les membres du Ciq à 
assister à la pièce de théâtre "Qui est Monsieur Schmitt " Les 13 Et 14 décembre à 20h30  
Pour réserver votre spectacle gratuit, téléphonez au 0760481318 Parking à l'intérieur, 
fermé pendant le spectacle qui sera suivi d'un apéritif. 

-  

La prochaine réunion ne pourra pas se tenir le 2 janvier, trop proche des fêtes et pendant les 

vacances scolaires. Nous reportons  au 6 février avec un apéritif après la réunion. 

Nous remercions les participants  et levons la séance à 19h15. 

 

Prochaine Réunion le jeudi  06/ 2 /2020 à 18H15 
 

En conséquence, de tout ce qui précède, il a été dressé le présent procès-verbal de la 
réunion mensuelle ouverte à tous qui s’est tenu le 5 Décembre    2019 signé par la 
Présidente et la trésorière.  
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                                                         « Les Oubliés de Saint Antoine » 

  

Du haut de la tour Castellane, 

On a une vue imprenable sur les bateaux de croisière, 

Les terrasses du port, le Mucem, 

La corniche avec ses nouvelles pistes cyclables, 

Et la Bonne Mère. 

C’est génial, c’est beau, c’est le rêve 

Eh oui, on est à Marseille……. 

  

De l’autre côté, mon regard se tourne vers Saint Antoine : 

C’est un village des quartiers Nord 

De la 2
ème

 plus grande ville de France. 

Beaucoup de commerçants ont disparu 

Et malheureusement la diversité n’y est plus… 

Des snacks ont envahi cette avenue  

Sa petite place principale accueille chaque mardi 

Des forains car c’est le seul jour de marché. 

Quand ils sont partis vers midi 

On retrouve un parking sauvage et c’est l’anarchie. 

  

  

En se dirigeant vers la Viste à pieds 

On passe devant un hôtel très particulier 

Et on ne peut pas le rater. 

Il n’y a plus de chambres à louer 

Il est entièrement squatté et en partie délabré 

Par des familles qui y ont élu domicile. 

Cet endroit indigne doit être détruit et rénové  

Pour laisser place à un centre d’échanges pour la mobilité : 

C’est un pôle multimodal qui était prévu cette année 

Les plans sont déjà tracés sur le papier 

Mais les travaux n’ont pas encore commencé. 

Les autorités n’ont toujours pas décidé 

Quand le chantier doit débuter…… 

  

  

La halte de Saint Antoine est à proximité 

C’est une gare virtuelle : il n’y a pas de billetterie 

Pas de protection pour les usagers. 

Elle domine des abords pleins de détritus dispersés 
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Sur un parking qui a été empierré, grillagé et fermé  

  

  

Les habitants attendent que ce quartier soit rénové 

Et souhaitent vivement retrouver leur tranquillité. 

Les incivilités y sont récurrentes toute la journée 

Le village se sent vraiment abandonné. 

  

Dans un proche quartier 

Au bas de certains immeubles, c’est le défilé : 

Un commerce florissant est né il y a quelques années 

Et des « drives » se sont installés. 

A la nuit tombée, des employés en C.D.D. 

Proposent des produits prohibés. 

  

Mr le Maire nous a ignorés pendant toutes ces années 

Mais pas exonérés des impôts fonciers 

Il nous a blacklistés, notre quartier n’est pas sa priorité 

Saint Antoine commence à ressembler 

À une favéla et ses habitants sont exaspérés. 

  

« On est vraiment des oubliés » 

             

Didier BREVOT Le 22 /11/2019 

  

  

  

  

  

  

  

 
 

tel:22%C2%A0/11/2019

